

Motivationsschreiben für FAUexchange

Allgemeines

Ein Bestandteil der Bewerbung für einen Austauschstudienplatz im Ausland im Rahmen von FAUexchange ist das Motivationsschreiben.

Grundsätzlich sollte das Motivationsschreiben dazu genutzt werden, um die eigene Motivation für den Auslandsaufenthalt vorzustellen. Was sind die Beweggründe und die Motivation ein Auslandsstudium zu absolvieren?

Das Motivationsschreiben ist wie der Lebenslauf ein sehr wichtiger Teil der Bewerbung und die erste Visitenkarte des Bewerbers. Deswegen sollte man sich die Inhalte sehr genau überlegen und die Gründe für eine Bewerbung sehr genau darlegen. Bei der Erstellung des Motivationsschreibens sollte man sich Gedanken über die Inhalte machen und diese mit Bedacht und Sorgfalt grammatikalisch richtig formulieren. Auch auf eine ordentliche Formatierung des Motivationsschreibens und des Lebenslaufs sollte man Wert legen.

Länge des Schreibens und Dichte der Informationen

Die Länge des Motivationsschreibens sollte maximal 1 DIN A4 Seite betragen: Schriftgröße 10-11, Absatz: einzeilig. Die Dichte der Informationen sollte jedoch sehr hoch sein und in der Kürze des Textes sollte möglichst viel über die Beweggründe im Ausland zu studieren dargelegt werden.

Sprache

Für FAUexchange soll das Motivationsschreiben in Deutsch oder Englisch verfasst werden, da es sich um ein FAU-Bewerbungsverfahren handelt.

Inhalte eines Motivationsschreibens

Ein Motivationsschreiben sollte möglichst folgende Informationen beinhalten und vor allem die fachliche Motivation für einen Auslandsaufenthalt sollte man beim Schreiben nicht aus den Augen verlieren:

- Vorstellung der eigenen Person: Wer bewirbt sich für einen Studienplatz im Ausland?
- Persönliche Motivation für einen Auslandsaufenthalt: Was ist meine persönliche Motivation eine Zeit lang im Ausland zu leben und zu studieren?
- Vorstellung der eigenen fachlichen Qualifikationen: Welche fachlichen Kenntnisse und Qualifikationen habe ich, die mich zu einem Studium im Ausland befähigen?

- Wahl des Ziellandes: Warum das eine Zielland und nicht ein anderes?
- Fachliche Motivation: Was ist meine fachliche Motivation im Ausland zu studieren: Warum möchte ich im Ausland studieren? Warum diese eine bestimmte/diese zwei Universität/en? Was möchte ich an der gewünschten Zielhochschule belegen? Wie würde ich fachlich von dem Auslandsaufenthalt profitieren?
- Sprachkenntnisse: Wie gut sind meine, für das bestimmte Zielland erforderlichen Sprachkenntnisse? Habe ich vielleicht noch eine andere Sprache gelernt, die mir während meines Aufenthaltes helfen könnte, z.B. die Sprache des Ziellandes, falls die Studiensprache eine andere Sprache ist?
- Ehrenamtliches/außeruniversitäres Engagement: beschreiben, falls vorhanden.
- Warum wären ich ein/e geeignete/r Repräsentant/in der FAU im Ausland?

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung für ein Auslandssemester im Rahmen von FAUexchange und wünschen Ihnen viel Erfolg!

Letter of motivation for FAUexchange

General

One component of the application for an exchange study place abroad within the framework of FAU-exchange is the letter of motivation.

Basically, the letter of motivation should be used to present your own motivation for the stay abroad.

What are the reasons and motivation for studies abroad?

Like the CV, the letter of motivation is a very important part of the application and the applicant's first business card. You should therefore consider the content very carefully and explain your reasons for applying in great detail. When writing the letter of motivation, you should think about the content and formulate it carefully and with grammatical accuracy. Proper formatting of the cover letter and CV is also important.

Length of writing and density of information

The letter of motivation should be no longer than 1 DIN A4 page: font size 10-11, paragraph: single-spaced.. However, the density of the information should be very high and as much as possible about the reasons for studying abroad that should be explained in the brevity of the text.

Language

For FAUexchange, the letter of motivation should be written in German or English, as this is an FAU application procedure.

Contents of a letter of motivation

A letter of motivation should contain the following information and, above all, the professional motivation for a stay abroad should not be lost sight of when writing it:

- Introducing yourself: Who is applying for a place abroad?
- Personal motivation for a stay abroad: What is my personal motivation to live and study abroad for a while?
- Presentation of your own professional qualifications: What professional knowledge and qualifications do I have that will enable me to study abroad?
- Choice of destination country: Why this destination country and not another one?
- Subject-related motivation: What is my subject-related motivation to study abroad? Why do I want to study abroad? Why this particular university/these two universities? What would I

like to study at the desired destination university? How would I benefit professionally from my stay abroad?

- Language skills: How good are my language skills required for the specific destination country? Have I perhaps learned another language that could help me during my stay, e.g., the language of the destination country if the language of study is a different language?
- Voluntary/extramural commitment: describe, if available.
- Why would I be a suitable representative of FAU abroad?

We look forward to receiving your application for a semester abroad as part of FAUexchange and wish you every success!